
 Niederschrift 

über die Jahreshauptversammlung 

der Eutiner Sportvereinigung 

von 1908 e.V. am 26. April 2024 im 

Brauhaus, Eutin 

 

Beginn:              19.36 Uhr           Ende:         21.07 Uhr 

Anwesend:       20 stimmberechtigte Mitglieder, 5 Gäste 

TOP 1: Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Herr Edwin Schultz eröffnet die Versammlung und begrüßt alle anwesenden 
Vereinsmitglieder, Gäste, Freunde und Förderer des Vereins.  Besondere Grüße gehen an den 
Bürgermeister von Eutin Herrn Sven Radestock, Herrn Matthias Rachfahl CDU, Herrn Marius Winkler 
FDP-Fraktionsvorsitzenden, Frau Sonja Wirges von den Freien Wählern und Herrn E.-H. Brütt, 1. 
Vorsitzender der AG Eutiner Sportvereine und Frau Herlich Marie Todsen-Reese. Weitere Vertreter 
der Politik haben sich entschuldigt, ebenso Peter Meyer-Grage, 1. Vorsitzender des Fördervereins 
Fußball von Eutin 08.  

Der 1.Vorsitzender stellt fest, dass zu dieser Versammlung form- und fristgerecht geladen wurde. Er 
stellt die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 

TOP 2: Grußworte 

Bürgermeister Herr Sven Radestock begrüßt die Versammlung und übermittelt die Grüße des 
Bürgervorstehers Herrn Dr. Andreas Zabel. Herr Sven Radestock kennt die Eutiner Vereine aus seiner 
1. und 2. Zeit, hat er doch selber einmal Handball bei TS Riemann gespielt. Er verfolgt die Entwicklung 
bei Eutin 08, wobei hier die 1. Fußballherrenmannschaft das Aushängeschild darstellt. Auch hat er 
sich auf der Homepage von Eutin 08 informiert und stellt erfreulicherweise fest, dass die 
Schiedsrichterausbildung einen positiven Verlauf nimmt, was nicht immer so war. Zum Projekt 
Waldeck findet er die Entscheidung sehr schade, manchmal gibt es aber keine finanziellen 
Möglichkeiten, die dafür da sind, jedoch werde alles nochmal ausgelotet, um Lösungen zu finden. Er 
wünscht der Versammlung einen guten Verlauf. 

Eddy Schultz möchte sich nicht zum Projekt Waldeck äußern, denn dieses ist eine JHV von Eutin 08, 
dafür ist der Waldeck e.V. zuständig, dort wird alles weitere besprochen. 

Herr Ernst-Hermann Brütt dankt für die Einladung und möchte auf die Übungsleiter aufmerksam 
machen, die den Sportlern Bewegung anbieten.  Er bedankt sich für aller Wohl und wünscht der 
Versammlung einen guten Verlauf.    

TOP 3: Totenehrung 

Zu Ehren des verstorbenen Hans-Georg Westphal sowie dem ehemaligem Vereinsmitglied Uwe 
Kröger erhebt sich die Versammlung in stillem Gedenken. 

 

 



TOP 4: Genehmigung der Niederschrift der JHV vom 27.04.2023 

Das Protokoll wird mit einstimmig genehmigt.  

TOP 5: Ehrungen 

Verdienstnadel in Silber   

Ingrid Wollberg, Fitness und Gymnastik 

Für ihren großen, persönlichen Einsatz und Engagement in ihrer Abteilung und für den Gesamtverein. 

Verdienstnadel in Bronze  

Bernd Stelter, Fußballjugend 

Lars Reimer, Fußballjugend 

Für ihren großen, persönlichen Einsatz und Engagement in der Abteilung Fußballjugend und für den 
Gesamtverein. 

Vereinsnadel mit Urkunde für 15-jährige Mitgliedschaft 

Joachim Bogs 

Anja Jacobsen 

Konrad Kohlwes 

Monika Möller 

Diana Rowedder 

Michael Schaar 

Bernd Stelter 

Vereinsnadel mit Urkunde für 25-jährige Mitgliedschaft 

André Cosmus 

Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 40-jährige Mitgliedschaft 

Herlich Marie Todsen-Reese 

Andreas Vorbeck 

Vereinsnadel mit Urkunde und vollem Goldkranz für 50-jährige Mitgliedschaft 

Dirk Ketelhohn 

Ingo Rasmussen 

Elke Savcenco 

Die Ehrungen für die Nichtanwesenden werden in anderer Form vorgenommen. 

 

 



 

TOP 6 Wahl eines Versammlungsleiters 

Vorschlag Holger Edler. Holger Edler wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl des 
Versammlungsleiters an.  

TOP 7: Jahresberichte 

a.) Vorlage und Vortrag durch den Vorsitzenden 

Herr Edwin Schultz erklärt ergänzend zum Berichtsheft: 

Im Fußballbereich sind die meisten Probleme gemeistert. Zuvor gab es keine Schiedsrichter, jetzt 
wurde eine Abteilung aufgebaut, die durch den Schiri-Obmann Stephan Rinow bestens geleitet wird. 
Mittlerweile zählt man 19 Schiris, die im Jugendbereich sowie im Herrenbereich eingesetzt werden. 

Die 1. Herren hat mit Dennis Jaacks einen Glücksgriff für den Fußball, in sich funktioniert es 
harmonisch. Die 2. Herren hat kompetente Trainer an der Seite, ein Austausch zwischen 1./2. und 3. 
Herren läuft sehr gut. 

Die Jugendfußballabteilung bleibt weiterhin eigenständig und wird sich weiterhin keiner 
Spielgemeinschaften anschließen, es wird dort gute Jugendarbeit geleistet, alle Mannschaften sind 
besetzt. Trotzdem werden immer wieder Übungsleiter gesucht, um dort weiterhin gute Arbeit zu 
leisten. 

Der Tanzsport hat nach dem Umbruch im letzten Jahr auch dieses gemeistert und durch Berthold 
Verfürth ist alles wieder gut aufgestellt und gut koordiniert. 

Des Weiteren prangert Edwin Schultz die Bürokratie in der Vorstandsarbeit an. Vieles wird durch die 
Bürokratie nicht mehr leistbar sein und möchte den Vorstand breiter aufstellen und verjüngen.  

Besonderer Dank geht an die Platzwarte auf dem Waldeck heraus, die hervorragende Arbeit machen. 
Die Plätze werden gehegt und gepflegt und sind alle in einem sehr guten Zustand. 

Dank auch an die Stadt Eutin, die die Übungsleiterzuschüsse weiterhin auszahlen. Ohne dieses wäre 
vieles nicht mehr möglich. 

Eine Beitragserhöhung schließt Edwin Schultz nicht mehr aus, eventuell wird es im nächsten Jahr auf 
einen Spartenbeitrag hinauslaufen. 

Er selber möchte den Verein als 1. Vorsitzenden noch zwei Jahre führen, möchte aber dann auch eine 
Ablöse finden. 

Holger Edler übernimmt und erteilt Marlies Gehrmann das Wort, um zum Thema FWD ein kurzes 
Statement abzugeben. 

Marlies Gehrmann berichtet, dass seit 2016 Freiwillige im Verein eingestellt werden. Sie freut sich, 
jedes Jahr jungen Menschen eine Orientierung zu geben, die noch nicht wissen, was sie nach der 
Schule machen wollen. Das FWD ist sehr umfangreich, so gibt es Kooperationen mit Schulen und 
Kindergärten, in deren die FWDler AG´s mit Sportangeboten anbieten. Auch berichtet sie über das 
Konzept „Eutin 08 bewegt Eutin“ was nach der Corona-Zeit auf den Weg gebracht wurde und in 
Kindergärten groß angenommen wird. Die FWDler runden ihr Freiwilligendienstjahr mit 
Unterstützung im Vereinstraining, einem Ganzjahresprojekt und Seminaren durch die Sportjugend 
ab, so dass es für sie eine runde Sache ergibt. 



Corinna Stelter berichtet, dass es im Tanzsport sich wieder eine Möglichkeit ergibt, Kindertanzen 
aufleben zu lassen. Es tut sich endlich was, Gespräche dazu folgen.    

Ingrid Wollberg berichtet, dass in der Gruppe ein tolles Klima besteht, zu verdanken ist dieses auch 
Angelika Weppler, die durch die Kooperation des Post SV die Gruppe übernommen hat und als 
Übungsleiterin einmal in der Woche die Gruppe mit viel Engagement leitet.  

Holger Edler berichtet, dass die HSG Holsteinische Schweiz mittlerweile ihr 10jähriges Bestehen 
feiert. Dieses wird am 31.05.24 mit einer großen Party veranstaltet. 

Zu Ostern sind ca. 100 Sportler wieder nach Holstebro nach Dänemark gefahren, um dort wieder an 
einem großen internationalen Turnier teilzunehmen. Von der C-Jugend bis zur A-Jugend wurde der 
männliche sowie der weibliche Bereich gut vertreten und der Spaß stand eindeutig im Vordergrund. 

Zudem wird der Stadtwerke-Cup im August wieder stattfinden. Nach den Jahren der Pandemie ist 
man froh, dieses wieder organisieren zu können.  

Der Jugendhandball hat einen großen Zulauf erhalten, das liegt vielleicht auch daran, dass 
ausschließlich Übungsleiter mit Lizenzen Mannschaften betreuen. Dieses ist der heutigen Zeit sehr 
wichtig. 

Mit der Gemeinde Malente und der Stadt Eutin befindet man sich mittlerweile im guten Austausch 
untereinander. 

Demnächst wird man den Handballsport im Streamingdienst anbieten können. 

Die 1. Herren der HSG befindet sich auf einen der Aufstiegsplätze zur Oberliga. 

Man schaut weiterhin nach vorne, 16-17 Mannschaften können nächstes Jahr an den Start gehen.  

b.) Aussprache  

Hierzu gibt es keine Wortmeldungen. 

TOP 8: Kassenbericht 

a.) Vorlage und Vortrag durch den Kassenwart 

Jan Gehrmann erläutert anhand der Vorlagen des Kassenbericht des Vereins. Diese Vorlage ist als 
Anlage Bestandteil dieses Protokolls. 

Ergänzend berichtet er, dass man allmählich merkt, dass Corona vorbei ist und positive Ergebnisse 
erreicht werden. Auch in Sachen der Verbindlichkeiten wirkt es sich positiv aus.  

Auch berichtet er über viel zu viel Bürokratie und Verwaltungsarbeiten, als Beispiel benennt er den 
Körperschaftsteuerbescheid des Vereins, auf die man 8 Monate gewartet hat. 

Eine Betriebsprüfung erfolgte ohne Ergebnis, also negativ, somit ist alles im grünen Bereich. 

Seit 2019 sind wir rückwirkend IHK-Mitglied und das als Verein. Auf Nachfrage bei der IHK wurde uns 
mitgeteilt, dass es gegenüber anderen eine Gleichheit bestehen soll, somit werden nach und nach 
Vereine mit einem jährlichen IHK-Beitrag belastet, was gesetzlich vorgeschrieben ist.  

Weiter wurden über die Kassenführung Anschaffungen unterstützt, wo man eine Spende für Material 
über die Sparkassenstiftung für das Projekt „Eutin 08 bewegt Eutin“ und Langhanteln für die 
Handballabteilung beantragt bekommen hat. Über die Volksbank „Heimatspenden“ konnte für das 
Projekt „Regelheft“ aus der Handballabteilung eine großzügige Spende entgegengenommen werden 



und für das Projekt „Anschaffung 8 Tore für den Spielbetrieb Funino“ der F/G-Jugend im Fußball 
erfreute man sich auch über einen Zuschuss. 

b.) Bericht der Kassenprüfer  

Der Kassenbericht 2023/24 wird vom Kassenprüfer Malte Hilpert vorgetragen. Die Kasse wurde am 
15.04.2024 durch Malte Hilpert und Lukas Schultz geprüft. Die Bar-Kassen wurden ebenso am 
15.04.2024 geprüft. Der Bericht liegt als Anlage diesem Protokoll bei. Alle Unterlagen waren 
vollständig vorhanden, Belege der Buchführung wurden übersichtlich aufbewahrt. Bei der 
stichprobenartigen Prüfung der Belege gab es keine Beanstandung. Herr Jan Gehrmann führt die 
Kasse sehr ordentlich und übersichtlich. 

c.) Aussprache 

Hierzu gibt es keine Wortmeldungen. 

TOP 9: Entlastung 

a.) des Kassenwartes 

Malte Hilpert beantragt die Entlastung des Kassenwartes 

Entlastung des Kassenwarts – 19 Stimmen dafür, 1 Enthaltung. 

b.) des Vorstandes 

Malte Hilpert beantragt die Entlastung des Vorstandes. 

Entlastung des Vorstandes – 16 Stimmen dafür, 4 Enthaltungen. 

TOP 10: Wahlen gemäß §9 (2) 

Holger Edler führt durch diesen TOP. 

a.) 1. Vorsitzender  

Vorschlag Wiederwahl Edwin Schultz für das Amt des 1. Vorsitzenden für zwei Jahre. Weitere 
Vorschläge gibt es nicht. Edwin Schultz wird bei einer Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt die 
Wahl an. 

b.) 3. Vorsitzender 

Keine Vorschläge aus der Versammlung. Das Amt des 3. Vorsitzenden bleibt weiterhin unbesetzt. 

Edwin Schultz ergänzt, dass es einen Kandidaten gibt, der Interesse an einer Vorstandsarbeit 
bekundet hat, jedoch möchte er erst einen Einblick darin haben, bevor er gewählt wird. Abschließend 
wird dieses in einer Vorstandssitzung besprochen. 

Edwin Schultz führt die Versammlung fort.   

c.) Jugendfachwart Handball 

Holger Edler wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht.  Holger Edler wird 
einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 

d.)  Jugendfachwart Tanzen 

Corinna Stelter wird zur Wiederwahl vorgeschlagen. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Corinna Stelter 
wird einstimmig bei einer Enthaltung wiedergewählt und nimmt die Wahl an. 



e.) Kassenprüfer (Vorschlagsrecht Tanzen) 

Vorgeschlagen wird Kay Brodersen aus der Tanzabteilung, der zu dem Zeitpunkt nicht anwesend ist. 
Da keine Vollmacht für das Amt von Kay Brodersen vorliegt, stellt sich Werner Steinfadt zur Wahl des 
Kassenprüfers. Weitere Vorschläge gibt es nicht. Werner Steinfadt wird einstimmig bei einer 
Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 

TOP 11: Bestätigungen gem. §9 (3+4) 

Über die Positionen a-g wird mit Zustimmung der Versammlung im Block abgestimmt. Es folgt eine 
einstimmige Bestätigung 

a.) Vereinsjugendwart 

Das Amt bleibt weiterhin unbesetzt.  

b.) Abteilungsleitung Fußball 

Tim Framke 

c.) Abteilungsleiter Fußballjugend 

Lars Ketelhohn 

d.) Abteilungsleiter Handball 

Sven Baumgard 

e.) Abteilungsleiter Tanzsport 

Berthold Verfürth 

f.) Sprecher Fitness & Gymnastik 

Ingrid Wollberg 

g.) Sprecher Senioren 

Helmut Wulf 

TOP 12: Haushaltsvoranschlag 2024 

Jan Gehrmann erläutert den Haushaltsentwurf 2024 gem. Vorlage. Diese Vorlage ist Bestandteil des 
Protokolls. In der Abteilung Tanzen, Fitness und Gymnastik sowie Fußballjugend wird es bisschen 
knapp, aber alles noch machbar. Abteilung Fußball steht mit 119.000,00 € zu Buche, man will 
113.000,00 € erreichen, um weiter sich ins Positive zu arbeiten. 

Holger Edler ergänzt noch dazu, dass in Zukunft immer wieder Kosten auf den Verein zukommen 
werden. Übungsleiterlizenzen sind zur Voraussetzung geworden und kosten viel Geld. Trainer im 
Handballbereich in der SH-Liga kosten teils 800,00 – 1000,00 €, momentan ist der Stundenlohn im 
Handballbereich sehr gering. Ein Etat wird angesetzt, um auch die Leute zu halten, der Etat erfüllt 
dieses aber bald nicht mehr. Neue Rahmenbedingungen müssen geschaffen und erfüllt werden.  

Der Haushaltsvoranschlag wird einstimmig genehmigt. 

TOP 13: Anträge 

Anträge liegen nicht vor. 



 

TOP 14: Verschiedenes 

Edwin Schultz gibt noch bekannt, dass die Volksbank jeweils 3.570,00 € ein Kamerasystem für den 
Fußball, sowie im Handballbereich sponsort. Über ein Streamingdienst können Spiele demnächst 
angeschaut werden. 

Weitere Wortmeldung gibt es nicht. 

Der 1. Vorsitzende beschließt die Versammlung. 

 

f.d.R 

 

gez. Edwin Schultz                             gez. Marlies Gehrmann 

Versammlungsleiter                                                                          Geschäftsführerin 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 


